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Protokoll 
Bezirkskonferenz Dresden 2023 

 

________________________________________________________________________ 
 

• Datum:  28.09.2023 
• Ort:  Sportpark Weißig – Heinrich-Lange-Straße 37, 01328 Dresden 
• Zeit:   18:00 - 21:30 Uhr 
• Vertreter des Verbandes: 

o Alexander Hodeck (Geschäftsführer) 
o Ute Prusas (Mitarbeiter Geschäftsstelle) 

• Funktionäre des Bezirkes Dresden bzw. des STV 
o Astrid Speer (Vereinsentwicklung) 
o Mathias Goldmann (Mannschaftswettbewerbe) 
o Ronny Böhme (Ranglisten, LK) 
o Götz Prusas (Vereinspokal) 
o Antonia Preißler-Szelig (Öffentlichkeitsarbeit)  
o Marc-Robert Szelig (Turniere)  
o Karsten Tänzer (Schiedsrichter) 

• Teilnehmer Vereine:   siehe Anlage 1 
• Präsentation zur Konferenz:   siehe Anlage 2 
• Ehrungen im Bezirk Dresden:  siehe Anlage 3 

________________________________________________________________________ 
 
In diesem Jahr gab es erfreulicherweise 7 Landesmeister aus dem Bezirk Dresden und so waren 
zusammen mit den Bezirksmeistern Vertreter von insgesamt 20 Teams anwesend.  
Bei den Ehrungen kamen die kurzen Berichte der Sieger über ihre Saison besonders gut an. 
Anschließend gab es einen kleinen Imbiss, bei dem sich alle untereinander etwas austauschen 
konnten. Von den Spielern kam auch Dank für die Organisation des Spielbetriebes insgesamt aber 
auch besonders für diese Ehrungsveranstaltung.  
Im Anschluss begrüßte Ute Prusas alle zur Bezirkskonferenz. 
 
TOP 4 Aktuelles Sportgeschehen aus dem Bezirk Dresden und dem Verband 

4.1. Auswertung der Wintersaison 2022/23 und der Sommersaison 2023 

Ute Prusas gab einen Rückblick auf die Sommersaison 2022. 
• positiv sind die weiter steigenden Mitgliederzahlen im STV 
• bei den Sommer-Mannschaftsmeldungen geht der kontinuierliche langsame Abwärtstrend 

weiter 
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im Bezirk Dresden sind die Mannschafts-Meldezahlen erfreulicherweise seit 2019 stabil 
 

• im Jugendbereich wurden genauso viele Mannschaften gemeldet wie im Vorjahr  
der Bezirk Dresden stellte auch 2023 wieder die meisten Mannschaften mit einem konstanten, 
leichten Aufwärtstrend 

• die Anzahl der Mannschaften im Winter blieb trotz Preiserhöhung relativ konstant, wobei es 
im Bezirk Dresden erneut einen Aufwärtstrend gab (+12 Mannschaften) 
es wurden erstmals mehr Mannschaften als im Bezirk Leipzig gemeldet 

 
 

4.2. Vorschau auf die Wintersaison 2023/24 

• erneut positives Feedback auf die 5-Stunden-Spiele in der LOL-H und bei den Herren30 
à Erweiterung des Pilotprojektes auf die LOL-Herren 40 
An dieser Stelle wird aber aus Kapazitätsgründen Schluss sein, wenn weiterhin ähnlich viele 
Mannschaften gemeldet werden 

 

4.3. Vorschau auf die Sommersaison 2024 

• Hinweis auf die Meldung der Mannschaften sowie auf die ab 1.10. wieder aktive 
Spiellizenzverwaltung 

• auf Grund des extrem zeitigen Ferienbeginns Mitte Juni lohnt der Blick in den vorläufigen 
Rahmenterminplan 

- nur 7 Spieltage vor den Ferien 
- auch in Dresden werden die Punktspiele 2024 am 1.Mai beginnen und Himmelfahrt 

wird ein regulärer Spieltag sein 
- LOL müssen fertig werden (evtl. mit dem 1.Ferien-WE) 
- Bezirksligen könnten im August weiterspielen und die Aufstiegsspiele starten dann erst 

ab 7.9. 
da es im August bereits 2 Sperrtermine durch LM & BM gibt, könnte BL bis 25.08. 
spielen 

- vor den Ferien gibt es 2 Sperrtermine für die Jugend (eine BM & KKJS) 
• der Bezirk Dresden hat mit den Jugend-BM zu Pfingsten gute Erfahrungen gemacht und würde 

das wieder so handhaben, da so kein Punktspiel-WE gesperrt werden müsste 
• Frau Margreiter (TC BW DD Blasewitz) weist darauf hin, dass dies erst in Abhängigkeit der BL-

Spieltage auf der Anlage entschieden werden kann – also entweder Pfingsten oder 25./26.5.24 
• Vereinsvertreter äußerten die Bedenken, dass am 1.Mai die Plätze ggf. noch nicht fertig sind 
• Mathias Goldmann wies darauf hin, dass dieser zeitige Punktspielstart die Ausnahme ist und 

zukünftig wieder entsprechend des Beschlusses nach dem 4.Mai gestartet werden soll 
• Herr Körber (Neugersdorfer TC – Ostliga Herren60) beklagte, dass 3 Ansetzungen in 7 Tagen in 

der Himmelfahrtswoche (inklusive 2 Auswärtsfahrten innerhalb von 4 Tagen – in Summer über 
1200km) zu viel waren Das führte auch bei den Gegnern zu einigen Verletzungen und 
Spielabbrüchen. Diese hohe Belastung muss doch in dieser Altersklasse nicht sein. Sie würden 
dann lieber eine Woche länger spielen. 

• Marc Szelig (SV DD Mitte) thematisiert für sein RL-Team die vielen Ansetzungen in den Ferien 
auf Grund der Pfingstferien und späten Sommerferien in Bayern – er ist für einen Kompromiss 
– die Bayern spielen 1x in ihren Pfingstferien und die STV-Vereine dafür 1x in ihren Ferien 
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werden STV-Spiele einzeln vorgezogen, kann das zu einer großem Wettbewerbsnachteil für 
sächsische Vereine führen, da sie am letzten Spieltag nicht mehr eingreifen können 
 
Ranglisten & LK 

• an dieser Stelle informiert Ronny Böhme, der noch zu einer weiteren Veranstaltung musste, 
über die aktuellen Änderungen bei der RL-Berechnung ab 30.09.2023 

• bei Jugend & Aktiven werden zukünftig die besten 10 statt bisher 8 Ergebnisse berücksichtigt 
• Wertung von gemischtgeschlechtlichen Mannschaftssiegen in der U12 
• die Begrenzung des Einbringens von Mannschaftssiegen ist vorerst zurückgestellt 
• bei den Senioren werden nur noch die besten 6 statt bisher 8 Ergebnisse berücksichtigt 
• die besten 6 Senioren-Mannschaftssiege werden zu einem Ergebniswert aufsummiert 
 
4.4. Schiedsrichterwesen - D-Schiedsrichter Aus- und Fortbildung 

• Karsten Tänzer gibt einen Überblick über die STV-Schiedsrichter und erläutert kurz die 
geänderte Ausbildungsverordnung – insbesondere in Bezug auf die D-Schiedsrichter 

• innerhalb der Gültigkeitszeit muss mindestens eine online-Fortbildung absolviert werden 
• im November/Dezember wird diese Fortbildung verfügbar sein 
• Ausbildungen finden weiterhin in Präsenz statt – die nächste am 28.10.2024 in Leipzig 

 
 
4.5. STV–Vereinspokal 2023 

• Götz Prusas informiert über mehr Konkurrenzen und mehr Mannschaften aus mehr Vereinen 
beim STV-Pokal 2023 
die meisten Vereine und der hauptsächliche Anstieg kommen aus dem Bezirk Dresden 

• er dankt vor allem den Vereinen für die Nachmeldungen, wodurch 8 Konkurrenzen möglich 
wurden 

• kleinere Probleme mit dem Zweitspielrecht wurden kulant gelöst 
• insbesondere im Jugendbereich gab es Probleme bei der Terminfindung in den Ferien und zu 

Schuljahresstart 
• Konkurrenzen sind okay – sollten so beibehalten werden 
• Herr v. Koslowski (1.TC Weinböhla) merkt an, dass der Vereinspokal eine coole Sache vor allem 

für kleinere Vereine ist; es wäre aber auch schön, wenn es beim Pokal auch einen Pokal geben 
würde – eventuell einen Wanderpokal 

• Antonia Preißler-Szelig (SC DD Mitte) wünscht sich, dass die Regelung, dass ein Spieler in einer 
Runde nur in einem Pokal antreten darf, gekippt wird 
man sollte den wenigen besonders spielwilligen Spielern an dieser Stelle keine Steine in den 
Weg legen 

 
• Götz Prusas nimmt die Ehrung der erfolgreichen Pokalmannschaften mit einer Urkunde vor 

(die Tennispoint-Gutscheine lagen noch nicht vor und sollen per Mail nachgereicht werden) 
 

 
4.6. Meisterschaften und Turniere 

• Ute Prusas gibt eine Übersicht über die zahlreichen Landesmeister aus dem Bezirk Dresden 
• die Teilnehmerzahlen an Junioren-Bezirksmeisterschaften im STV sind 2023 gestiegen 

im Bezirk Dresden nahmen annähernd gleich viele Kinder und Jugendliche an den BM teil 
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• eine Übersicht über alle Bezirksmeister folgt 
• die Vereinsvertreter erhalten einen Überblick über die geplanten Meisterschaftsturniere in der 

kommenden Wintersaison, einen Hinweis auf die Fortführung der Steffi-Graf-Turniere sowie 
den Planungsstand der Turniere in der Sommersaison 2024 

• Marc Szelig (SV DD Mitte) merkt an, dass eine HLM U11 im November 2023 und eine HLM U12 
im Januar 2024 genau denselben Jahrgang anspricht – für den kommenden Winter den 
Jahrgang 2012 
für diesen Jahrgang gibt es 2 Meisterschaften, für andere gar keine - das ist nicht so sinnvoll 

• es folgt eine Zusammenfassung der Turnier-Highlights aus dem vergangenen Jahr 
 
 

TOP 5 Diskussion zu aktuellen Themen 

Finanzen DTB 

• der Geschäftsführer Alexander Hodeck erläutert die Pläne des DTB zu Tennis.de (gemeinsame 
digitale Plattform für alle im Tennis in Dtl.) und Tennis.de+ (jährlicher Beitrag jedes Spielers, 
um auf alle Angebote von Tennis.de Zugriff zu haben und gleichzeitig Lizenzgebühr für alle LK-
relevanten Spiele) 

• der STV ist gegen eine solche Lizenzgebühr, die jeder Spieler selbst an den DTB überweisen 
müsste, da diese sicherlich die Breite der Mannschaftswettbewerbe enorm einschränken 
würde – die Vereine/Mannschaften könnten sich nicht darauf verlassen, dass alle Spieler 
zahlen und damit auch spielberechtigt sind 

• zur außerordentlichen Mitgliederversammlung des DTB im Juli wurde Tennis.de+ auf Grund 
zahlreicher Diskussionen von der Tagesordnung gestrichen; somit ist dieses Thema zumindest 
für die Sommersaison 2024 vom Tisch 

• da der DTB aber Finanzbedarf hat, ist die Gefahr noch nicht gebannt und das Thema wird 
weiter verfolgt auf einer weiteren außerordentlichen Mitgliederversammlung im Oktober und 
der ordentlichen Mitgliederversammlung im November 

• eine Alternative zu dieser Lizenzgebühr wäre eine Beitragserhöhung, für die mehrere Zahlen 
im Raum stehen (moderat ca. 045€ bis viel 1,50€) 

• der STV kämpft weiter gegen Tennis.de+ - zumindest, dass diese Lizenzgebühr nicht für den 
Wettspielbetrieb bindend ist 

• einer moderaten Beitragserhöhung würde der Verband aber zustimmen 
• es bleibt also spannend – die weitere Kommunikation zu diesem Thema wird über die 

Homepage und den Newsletter erfolgen 
 

Bezirksvertreter in den Kommissionen 

Ute Prusas stellt die Bezirksvertreter als entsprechende Ansprechpartner für die Vereine noch 
einmal kurz vor: 
Astrid Speer    Kommission für Vereinsentwicklung und Schultennis 
Antonia Preißler-Szelig Kommission für Öffentlichkeitsarbeit 
Mathias Goldmann  Kommission für Mannschaftswettbewerbe 
Marc-Robert Szelig  Kommission für Meisterschaften und Turniere 
Karsten Tänzer  Kommission für Regelkunde und Schiedsrichterwesen 
Ronny Böhme   Referent für Ranglisten und LK 
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• Antonia Preißler-Szelig erläutert die Arbeit der Kommission für Öffentlichkeitsarbeit und 
bedankt sich bei den vielen Turnierveranstaltern im Bezirk Dresden, deren Zuarbeiten von 
ihren Turnieren und Events für die Homepage und Sachsen-Tennis oft problemlos und zeitnah 
ankommen 

• gleichzeitig animiert sie auch alle – insbesondere auch die kleineren Vereine – Infos von ihren 
Veranstaltungen an die Kommission zu senden – nur so können sie davon erfahren 

• sie stellt die 3 Säulen der Öffentlichkeitsarbeit vor – die Homepage, die Tenniszeitung „Sachsen 
Tennis“ sowie den relativ neuen Newsletter 

• außerdem informiert sie, dass die Homepage weiterentwickelt werden soll und 
insbesondere die Unterschiede zwischen mobiler und Desktop-Version verschwinden 
sollen 

 

Fragen – Probleme – Anregungen - Wünsche 

In der anschließenden Diskussion sprachen sich einige Vereinsvertreter explizit dafür aus, dass die 
LMM der Junioren weiterhin als Höhepunkt der Jugendpunktspiele stattfinden sollen. 
 

TOP 6 Schlusswort 

Ute Prusas bedankt sich für die Aufmerksamkeit und das Feedback der Vereine. 
 
 

 
Protokoll angefertigt von: 
Ute Prusas                  
STV-Spielleiterin                                             


